

Saint-Yrieix-la-Perche → Vivre sa ville

SECOURS ■ Pompiers et SMUR arédiens réunis pour un exercice commun

Une collaboration d'urgence efficace

La semaine dernière, les sapeurs-pompiers volontaires de Saint-Yrieix-la-Perche ont réalisé, pour la première fois, un exercice en collaboration avec l'équipe du SMUR arédiens, qui fut une réussite totale.

Vendredi dernier, en soirée, certains habitants du Pays de Saint-Yrieix ont pu être surpris par un important déploiement de secours sur un accident, au niveau de la rue de la Fontaine-Tanche, petite route parallèle à la route allant de Saint-Yrieix à Coussac-Bonneval. Il s'agissait en fait d'un exercice, mené conjointement par les sapeurs-pompiers volontaires et la SMUR (service mobile d'urgence et de réanimation) de Saint-Yrieix-la-Perche.

Ces derniers ont simulé un accident de la circulation, entre deux véhicules légers, en occurrence des voitures et trois passagers, victimes du choc. Pour les pompiers, cet exercice a été fait dans le cadre de leur formation de recyclage annuel sur le secours routier et le secours à personne. Tous les ans, les sapeurs-pompiers ont l'obligation de participer à une formation de maintien et de perfectionnement des acquis, d'une durée de 16 heures, réparties en plusieurs séances théoriques et



SCÈNE D'ACCIDENT. Mise en scène d'un accident de la circulation.

pratiques. A chaque fois, un thème est retenu et celui de cette année concerne « tout ce qui touche au domaine circulatorien ». La formation est sous le contrôle de moniteurs formateurs sapeurs-pompiers.

Pour l'exercice en question, les responsables de la formation étaient l'adjutant chef, Jean-Jacques Debernard, le lieutenant Philippe Demoulin et le caporal chef, Aurélien Debernard. Pour la première fois de

puis l'ouverture du SMUR de Saint-Yrieix, en 2012, les pompiers et l'équipe médicale du SMUR ont réalisé un exercice de secours en commun.

Trouver sa place sur le terrain sans se gêner

Ceci s'est fait sous l'impulsion

du Dr Christian Poirel, médecin urgentiste au centre hospitalier Jacques-Boutard, à Saint-Yrieix et responsable du SMUR arédiens, en accord avec le directeur du même centre hospitalier, Raphaël Bouchard et le centre de secours de Saint-Yrieix. Le Dr Poirel étant également médecin pompier depuis plus de 20 ans, a souhaité faire travailler ensemble les secouristes et les urgentistes. Et ce, afin que le cas échéant, tous puissent trouver

leur place sur le terrain, sans se gêner et dans une entente cordiale.

Concrètement, vendredi dernier, la manœuvre réalisée consistait à intervenir sur un violent choc frontal entre deux voitures, en vue de porter secours à trois victimes (un éjecté, un semi éjecté et une personne incarcérée).

Pour se faire, les pompiers ont fait appel au garage Dubois, à Saint-Yrieix, pour obtenir deux véhicules déjà accidentés qu'ils ont amélioré à leur façon. Un arrêté municipal a été accordé pour boucler la zone de manœuvre.

Deux jeunes sapeurs-pompiers de l'école de Saint-Yrieix ont été grimés pour faire les victimes et tout s'est mis en œuvre. A leur arrivée, les pompiers découvrent trois victimes. Ils appellent en renfort le SMUR qui arrive quelques minutes après et prend immédiatement les victimes en charge, les pompiers laissant le champ libre. Puis l'intervention se poursuit jusqu'à ce que les blessés soient conduits à l'hôpital. L'expérience s'est déroulée sans accros. Les sapeurs-pompiers et le SMUR devraient la renouveler très bientôt.

A noter, la présence sur les lieux du prétendu accident de la police municipale, de la gendarmerie et de Raphaël Bouchard, constater par lui l'efficacité de son équipe du SMUR. ■

Bernadette Feuillard

Au cœur de l'intervention



EVACUATION. Les pompiers installent la victime semi-éjectée sur une plaque en dur pour la transférer sur une civière plus confortable pour son évacuation en ambulance.

CENTRE CULTUREL

Soirées spectacles des ateliers théâtre de Méliscènes

Vendredi 7 juin, à 20 h 30, au centre culturel Jean-Pierre Fabrigue, à Saint-Yrieix, l'atelier théâtre adultes de Méliscènes propose « Le colloque des bébés », suivi de « Banc, sandwich et petits pigeons 2.0 ». Dans un parc se croisent des bébés philosophes et révolutionnaires, des prostituées déprimées, une vache militante, des amoureuses, des meurtrières et même une star de la télé. Tout un petit monde qui nous fait passer du cynisme à l'humour noir avec de belles pointes d'émotions. Un beau moment en perspective !

Et samedi 8 juin, à 20 h 30,

toujours au centre culturel, les ateliers théâtre jeunes et ados de Méliscènes, proposent, respectivement, « La mauvaise note » et « Au musée ». Avec les jeunes, nous découvrons les différentes manières d'annoncer une mauvaise note à ses parents. Tout un programme ! Quant aux ados, ils nous emmènent au musée dans un tourbillon de chants, de danses, de découvertes, de rires et de disputes ! Une soirée aux fous rires garantis d'autant plus que jeunes et ados nous réservent quelques surprises... Participation libre pour les deux soirées. Venez nombreux ! ■

ÉTAT CIVIL

Décès. 24 mai : Yvette, Marie, Auguste Arguet, veuve Philippot, 92 ans, domiciliée à Nexon. 25 mai : André, Léon Vialle, 98 ans, domicilié à Flavignac. 26 mai : Alfred Reménieras, 92 ans, domicilié à Nexon ; Henri, François Négrier, 91 ans, domicilié à Saint-Julien-le-Vendômois ; Jacques, Marie, Charles Pénicaut, 88 ans, domicilié à Verneuil-sur-Vienne. 29 mai : Jean-Pierre Bonnet, 73 ans, domicilié à Saint-Yrieix-la-Perche ; Louis, André Boudy, 69 ans, domicilié à Lubersac.

Publication de mariage. Mélanie, Hélène, Lydia Alcover, assistante d'éducation, domiciliée à Saint-Yrieix-la-Perche, résidente à Limoges et Jean-Arnaud Galant, assureur, domicilié à Limoges. ■